

un cartouche en émail blanc, qui se trouve au milieu, on lit ces mots : PIUS IX, et ce cartouche est entouré d'un ruban en émail bleu, sur lequel se lit, en lettres d'or, la légende : VIRTUTI ET MERITO. Derrière, se trouve la date : ANNO 1847, qui est celle de l'année où ce Pape remit en honneur cette ancienne décoration.

Le ruban qui attache la décoration est en moire bleu sombre, avec liseré rouge.

La cérémonie du jour de Pâques a été on ne peut plus imposante. La cathédrale suffisait à peine à contenir la foule de fidèles accourus pour témoigner de son respect pour l'honneur conféré et de sa sympathie pour les dignitaires.

L'entrée des deux chevaliers dans l'église a été particulièrement émouvante.

Tous deux avaient revêtu leur costume de zouave pontifical et leur apparition fut saluée à l'orgue par le chant de :

“ En avant, marchons, en avant, bataillons,

“ Zouaves du Pape à l'avant-garde !

“ En avant, marchons, en avant, bataillons,

“ Le Pape nous regarde !

“ En avant, bataillons ! ”

Mgr de Druzipara, avant la remise des décorations et la lecture des parchemins, a fait une allusion émue et très élogieuse à l'amour de Léon XIII pour ses fils du Canada.

Le zouave pontifical. a-t-il dit en substance, nous a fait connaître et admirer à Rome et en Europe, et on retrace aisément là-bas le glorieux souvenir qu'il a laissé partout.

St-Hyacinthe ne saurait rester insensible à l'honneur qui vient d'échoir à deux de ses plus dignes citoyens. Comme toujours, la devise : “ Aime Dieu et va ton chemin ” a prouvé son efficacité.

Que MM. les chevaliers Raymond et Richer nous permettent, à la suite de leurs familles et de leurs plus sincères amis, de leur renouveler ici l'expression de nos félicitations très sincères.